

大東不^レ燃^ゆ

(18)

備にいそしむ。
暗夜登山に備え十二月中
旬より縄とびレッスンを行
い、安全を期する子供会も
あるときく。

今は、万葉秀歌に詠まれ
た「神さぶる生駒高嶺」
に昇る壮大な日輪のシヨー
を観るものと人々が群集す
る。

懷中電灯の小さな明かり
をたよりに、飯盛山頂をめ
ざし人の列が続く。

人それぞれの人生がある
ごとく、登山口は千差万別
である。

ユックリズムの人々は、
野崎口、谷間の滝街道よ
り、マイカー族は阪奈道路
から、性急組は、最短距離
の暇神社から尾根道をたど
る。

「ホイ」「ホイ」と奇声
を挙げ、スニーカーのか
かとを踏みつぶした足元の
若者たちの集団が、狭く険
しい起伏の登山道を巧みに
駆けて行く。

熟年層の人々は、急が
ず、焦らず、飯盛城の跡
の平坦地に到着すると汗を
ぬぐい小休止、黙々と時間
をかけて歩む。

空に高く青くきらめく
星、遠く西の彼方に広がる
広大な暗黒の大坂平野に小
さく、あるいは大きく、色
とりどりの街の灯が星くず
のよう輝く。

町内会、ボーアスカウト
分団、子供会などの団体も
多く、「ここ数年、紅白歌
合戦をみたことがない」と
リーダーは、大みそかの
夜、頂上付近に野営テント
の設営に余念なく、集団で
祝う元朝の豚汁の雑煮の準
備にいそしむ。

古代より、朝に夕べに五
穀の豊穣を太陽神に祈り
つけた百姓(オオミタカラ)
たちの風習が、時の流
れとともにいつのころから
薄れていったのか、すぎし
戦国の昔、ここに居城を構
えた武将たちは、昇る日輪
にどのような願いをこめて
新春の祈りを捧げていたの
だらうか。

やがて、方位の辰巳に當
たる東南の空を朱色に染
め、ゆつくりと陽が昇りは
じめ、山頂の群衆の顔、人
々を、あかあかと照らしな
がら緋色(ひいろ)に燃え
かがやき日輪のご来光であ
る。

かしわでを打ち、何ごと
かを祈る人、思わず万歳を
叫ぶタウンスタイルの若人
たちの集団、「来てよかつ
た、見事やなフ」と喜びあ
う親子連れの人。人、それ
ぞの新しい年への出発が
山頂より始まる。

昭和も四十年代の始め、
山頂に総勢二百人たらずの
人出が、その後、近くで日
の出の拝める山と、マスコ
ミ紙上に報道されて以来、
年ごとに近郊、近在の登頂
者が増え、だれいうとなく
飯盛銀座と呼ぶ人出でにぎ
わう。



元日の日の出時刻午前7時5分ごろ
(飯盛山頂付近)

文・今村安和